

# L'Espace Mandela, vous en pensez quoi ?

Atelier E.H.P.A. Aragon – 18 novembre 2015



30 participants – foyer Aragon

**Myrienne COCHE, 1<sup>ère</sup> Adjointe au Maire en charge de l'aménagement du territoire** et **Michelle JANIN, Adjointe en charge de la Citoyenneté et de la démocratie Participative** ouvrent l'atelier en présentant le contexte du dispositif qui s'inscrit dans le cycle de concertation sur l'aménagement de l'espace Mandela – Dulcie September organisé durant trois mois par la Municipalité.

Elles expliquent le choix du thème de la concertation par l'engagement des élus à « poursuivre l'aménagement du Centre-Ville pendant le contrat de mandature ». Pour que cet aménagement soit au plus près des besoins et souhaits des Lanestériens, il a été décidé de lancer une concertation sur le thème, dont l'atelier avec les personnes âgées est un des éléments.

## L'Espace Mandela, c'est...

Les participants ont été invités à réfléchir sur ce qui leur plaît et ce qui leur déplaît dans l'Espace Mandela. Après un petit temps de réflexion, un tour de table a permis de faire ressortir les points suivants :

- L'Espace est très apprécié comme **lieu de promenade** ainsi que comme **coin agréable pour se poser**. Cet espace vert est, selon eux, source d'activités. En fait, pour certains, il est « bien comme ça ! »

- Toutefois, les participants ont souligné **certains manques** : manque de tables et de bancs, manque d'arbres, de fleurs et de coins ombragés, manque d'animations, manque d'accessibilité avec des chemins trop boueux en cas de pluie ou des trottoirs abimés ou en pente qui peuvent entraîner des chutes.
- Ils regrettent également **l'absence d'entretien** du plan d'eau, des plantations (trop hautes) et des déjections canines un peu trop importantes que certains adultes irrespectueux « oublient » de ramasser.
- Enfin, ils notent que le plan d'eau n'est pas sécurisé.

## L'Espace Mandela, ce serait....

Par groupe, les participants ont échangé et choisi des photos d'aménagements ou d'ambiance qui leur ont permis d'imaginer le futur Espace Mandela.



Les nombreuses propositions peuvent être regroupées en 3 thèmes, reprenant les questions soumises à la concertation :

- Cheminement et déplacements
- Plantations et fleurissement
- Aménagements et mobilier urbain



- **Cheminement et déplacements** : plus de sécurité
  - Sécuriser le plan d'eau en mettant des barrières
  - Sécuriser les sentiers en goudronnant le sol

- **Plus d'animations** pour attirer les Lanestériens au centre-ville : troc et puces, football ou autres sports, feux d'artifice doivent être, selon eux, conservé sur Mandela.
- **Plus de plantations** avec un meilleur entretien par la commune
  - Fleurs, arbres
  - Parc paysager
  - Jardin japonais
- **Plus de mobilier et d'aménagement :**
  - Des tables et des bancs avec de belles formes arrondies pour se poser et se rencontrer.
  - Une guinguette ou un kiosque avec une proposition de location de la guinguette pour rapporter de l'argent à la ville.
  - Un jet d'eau ou une fontaine sur le plan d'eau
  - Des jeux pour les enfants comme les jeunes pour apporter un peu d'animation dans cet immense lieu vert.

Les participants du foyer Aragon ajoutent des demandes :

- Peindre un passage piéton juste devant l'entrée du foyer Aragon,
- Elaguer les arbres du mail devant chez eux pour une meilleure clarté,
- Faire quelque chose pour le trottoir en pente devant le foyer Aragon.

Pour clôturer l'atelier, ils ont **priorisé leurs propositions** ; ils font le choix de mettre en avant 3 d'entre elles :

- ① Goudronner les chemins
- ② Sécuriser le plan d'eau
- ③ Installer des bancs sous les arbres.

Des plans de l'Espace Mandela sont laissés à la disposition de chaque participant qui pourra, s'il le souhaite, y dessiner les aménagements souhaités avant de les rapporter à la mairie.